

## ACTIVIDADES SOBRE EL DEBATE MENTE-CUERPO

1ª. Haz una tabla en la que se expongan las ideas principales de las distintas teorías filosóficas sobre el problema “mente-cerebro”.

2ª. Busca información sobre I. Paulov (representante del *monismo conductista*). Explica cuál fue su experimento más famoso y qué conclusiones se derivaron del *mismo*.

3ª. Lee el siguiente texto y contesta a las preguntas que sobre él se realizan:

*“Hace mucho tiempo, el hombre oía extrañado el sonido de un golpeteo regular dentro de su pecho y no tenía ni idea de su origen. No podía identificarse con algo tan extraño y desconocido como era su cuerpo. El cuerpo era una jaula y dentro de ella había algo que miraba, escuchaba, temía, pensaba y se extrañaba: ese algo, ese resto que quedaba al sustraerle el cuerpo, era el alma.*

*Hoy, por supuesto, el cuerpo no es desconocido: sabemos que lo que golpea dentro del pecho es el corazón y que la nariz es la terminación de una manguera que sobresale del cuerpo para llevar oxígeno a los pulmones. La cara no es más que una especie de tablero de instrumentos en el que desembocan todos los mecanismos del cuerpo: la digestión, la vista, la audición, la respiración, el pensamiento...*

*Desde que sabemos dominar todas sus partes, el cuerpo desasosiega menos al hombre. Ahora también sabemos que el alma no es más que la actividad de la materia gris del cerebro. La dualidad entre el cuerpo y el alma ha quedado velada por los términos científicos y podemos reírnos alegremente de ella como de un prejuicio pasado de moda. Pero basta que el hombre se enamore como un loco y tenga que oír al mismo tiempo el sonido de sus tripas: la unidad de cuerpo y alma, esa ilusión lírica de la ciencia moderna, se disipa rápidamente”.*

Milán Kundera, *La insoportable levedad del ser*

a) El autor del texto, ¿defiende un punto de vista dualista o monista sobre el ser humano? Justifica la respuesta citando alguna frase del texto

b) Expón tu propia posición (mínimo cinco líneas, máximo quince) sobre el problema alma-cuerpo o mente-cerebro.

4ª. En la actualidad la ciencia ofrece teorías explicativas sobre fenómenos tradicionalmente asociados al alma. Busca información sobre algunos de ellos (enamorarse, sentir determinadas emociones como el odio o la ira, carecer de empatía etc...), y resume la interpretación científica sobre los mismos. ¿Crees que esas explicaciones obligan a adoptar una visión monista del ser humano? Razona la respuesta